



El trabajar aquí tiene sus pros y contras Satisfechos de proporcionar conocimiento en desechos

En las orillas de San José Iturbide, a un lado de la carretera San José-San Luis de la Paz, varias moscas sobrevuelan el lugar, hay unos costales repletos de basura a su costado, tinas viejas, restos de lo que en otro tiempo fue una estufa. Sus habitantes sobreviven en medio de latas y cartones viejos, sólo se puede apreciar basura, aunque los vidrios y las latas están separados de los demás. Al extremo de este desolado paraje, hay una casa de cartón y cercana a ella habita una mesa quebrada de una esquina, que tiene sobre sí varios recipientes; un poco más retirada a ella se encuentran unos tambos, y si se sigue observando sólo se halla basura: restos de una camioneta que no pudo seguir más su camino, pedazos de madera y demás desperdicios que sólo se encuentran en un basurero; las moscas salvaguardan su territorio. El sol está en lo alto, es medio día. En la casa de cartón vive la familia Espinoza Chaparro. La familia está integrada por Alberto Espinoza López, Alicia Chaparro Gómez y sus tres hijas: Blanca, Cecilia y Angelina.

"Estamos aquí porque trabajamos en la Presidencia Municipal: soy empleado de Desechos Sólidos", nos explica Alberto. Ellos son de Coroneo, Gto., vino aquí a solicitar empleo, pues vio que el basurero estaba abandonado, o sea que no tenía el aseo adecuado, aunque al principio les habían ofrecido el trabajo de barrenderos, pero pensaron que así no podrían cuidar bien a las niñas y prefirieron trabajar en el basurero.

El lugar actual donde está el basurero, en tiempos pasados, algunas personas realizaron excavaciones en esa zona dejando hoyos muy peligrosos, por lo cual las autoridades están haciendo un relleno sanitario, teniendo como finalidad tapar esos hoyos con basura y tierra para luego reforestar esa zona, dando otra vista según el departamento de Obras Públicas.

La familia Espinoza Chaparro dice estar satisfecha de proporcionar el conocimiento de los materiales existentes en el basurero, además señalan que su vida es similar a la de todas las personas, tienen todo lo indispensable, no les falta nada, el agua la consiguen en la granja Elvira, que está al otro lado de la carretera: "Voy dos o tres veces a la semana por agua y la hacemos rendir" señaló Alicia.

Algunas personas piensan que esto es perjudicial para San José, pues dicen que "da mal aspecto" pues está en la entrada de la ciudad, además de que aseguran que es dañino para las personas que habitan en ese lugar, pues puede contraer enfermedades. Otras, por lo contrario, afirman que esto "tiene su lado bueno" pues se elimina parte de la contaminación, aparte de que si van a reforestar la zona se verá mejor.

La familia Espinoza Chaparro llegó al basurero aproximadamente en el mes de noviembre del año pasado, explican que en su lugar de origen trabajaban en el campo. Aquí les pagan un salario mínimo, aunque "no tenemos seguro", dijo Alicia. Como toda familia piensan progresar, piensan regresar a su pueblo, tal vez dentro de un año o año y medio, cuando se terminen los trabajos de relleno sanitario, por lo pronto obtienen algún dinero extra separando de la basura el fierro y vidrios que les compra "un señor que vende materiales para construcción", finalmente señaló Alicia.

Taller de periodismo, Preparatoria Plan de Guanajuato

"Que el nuevo Comité dicte la normas para trabajar"

Prestos a nombrar presidente del PAN municipal

Simpatizantes del Partido Acción Nacional de San José Iturbide, preocupados e inquietos porque se forme ya un nuevo Comité y

58 parejas nuevas para la iglesias Fiestas patronales en San José; días para recordar en el tiempo

19 de marzo, día de San José, según marca el santoral. Desde temprana hora, los patios del templo parroquial están siendo visitados por diferentes personas, algunas con flores, otras con apuranzas de terminar sus quehaceres. Este día no es igual que los otros, este día es diferente para los habitantes, más para aquellos que hoy unirán sus vidas ante el altar.

Hoy es 19 de marzo, día de San José, santo patrono de nuestro pueblo. La gente no viste como cualquier día; hoy se visten con sus mejores prendas, como de gala. Se les nota cierta alegría en el andar, en el decir las cosas que se tienen que decir los que se encuentran, los que con las manos y a distancia se saludan.

Alrededor de las once y media de la mañana las campanas del templo empiezan a repicar y las palomas vuelan asustadas por el tremendo repicar. Más tarde se escucha la segunda llamada a misa de 12 y la iglesia está llena, a su máxima capacidad. En las primeras butacas se acomodan las 58 parejas que se unirán en matrimonio religioso, ante la presencia del santo patrono de San José.

19, por la noche.

Esta noche no es igual que las otras noches, en esta noche hay algo diferente, hoy es 19 de marzo, día de San José.

Por la noche, el paisaje parece distinto, los puestos de vendimias están tendidos por la avenida Hidalgo, alrededor del jardín. La variedad de productos va desde un puesto de cassettes originales, otro de "piratas", stand de tiro al blanco, por el otro lado un puesto de libros, uno más de accesorios hippies, sin faltar los exquisitos puestos de tacos, y a pesar de que hoy es vigilia no pudieron faltar los carritos de hot-dogs y hamburguesas.

Mucha gente mira los puestos, otros compran. La gente va y viene como el viento, parece divertida, unos van a la iglesia, otros se quedan viendo las danzas que hacen fuera de ella. Frente a la iglesia hay un castillo pirotécnico que pronto habrá de ser quemado.

Algunos paseantes optan por ir a comprar churritos o hot cakes frente al jardín. Bien podemos decir que muchos de los asistentes a la berverna popular iban "sólo por dar la típica vuelta".

Frente a la presidencia municipal se alcanza a ver otro castillo, que notoriamente al ser encendida sus luces dirá "Viva San José". La tranquilidad y el silencio de esta noche se ve interrumpidos por cohetes que estallan y alumbran el espacio sideral, mientras que algunas personas se espantan por el sonido a veces ensordecedor de los cohetes.

Dentro de un rato la gente se retirará y esta será una noche más para recordar y soñar, un día más de San José que habrá que contar.

se elija al presidente del mismo, ya que éste puesto está vacante desde hace más de un mes.

Al ser entrevistadas algunas personas que encabezan el mayoritario grupo de panistas sobre a quién elegirían para presidente de su partido, todas señalaron a Mauro Juárez García quien venía fungiendo como Secretario de Divulgación y Propaganda del Comité Municipal.

Algunas de ellas dijeron: "Soy J. Carmen Becerra Presidente del Municipio de El Capulín, mi inquietud es que se forme ya, lo más pronto posible, el Comité, pero primero hay que elegir al presidente, y así para comenzar a trabajar arduamente para un buen progreso a favor del pueblo".

Sabino Cabrera, por su parte señaló: "yo si soy simpatizante del PAN al cien por ciento, por eso me preocupa mucho que el partido se encuentre sin cabeza, no pueden caminar las patas solas, nosotros necesitamos una cabeza de presidente, pero que la elijamos nosotros, los verdaderos panistas y no que lo impongan, como lo hicieron con el anterior, Pedro Ledesma, que nadie lo quería. Mi prospecto para que tome el puesto de presidente es Mauro Juárez ya que es un elemento que trabaja honestamente para el partido y ayuda a todos los pobres, los desprotegidos, nos urge nombrar ese Comité que no ha existido".

Fidel Becerra, del Rancho El Refugio menciona que: "está muy mal que el partido se encuentre sin cabeza, ya que estamos como la pluma en el aire, no tenemos ninguna actividad benéfica y si así seguimos, el partido se va a caer y será para no volverlo a levantar jamas; nuevamente nos vamos a unir para elegir a nuestro presidente y le vamos a hechar muchas ganas para que esto no caiga".

De San José Iturbide, Pascual Olvera Pérez, opina que "es incorrecto que sigamos sin presidente para poder seguir adelante, tenemos que elegirlo ya para empezar a trabajar, mi prospecto es Mauro Juárez para presidente de la mesa directiva del Comité municipal del PAN; nos ha ayudado mucho a los que lo necesitamos".

"Necesitamos formar la mesa directiva a la voz de ya -nos dice Felipe Olvera, de Dr. Mora-, y nombrar a la persona que nos dirija, para bien del pueblo y para los pobres que lo necesitamos mucho y así no desintegramos como estaba sucediendo por culpa de una persona que se decía presidente, si lo era, pero de a "dedazo", porque nadie lo reconocía como tal".

J. Félix Robles, de San José Iturbide dijo: "nuestro partido va decayendo mucho porque se dividió en dos, la minoría estaba con Pedro y la mayoría seguimos siendo nosotros, yo exijo que se elija ya al dirigente panista, formar un Comité para establecer bases, ya que de otra manera se estará haciendo tarde y nos comerán el mandado".

Por último, Ma. Asunción Espino, de El Capulín, manifestó: "estoy muy preocupada porque los verdaderos panistas estamos muy confundidos de la inexistencia de un presidente en el Comité. Invito a todos aquellos que se han retirado de las filas panistas, a que unamos nuevamente nuestras fuerzas para hacer un partido fuerte, ya que nosotros vamos a trabajar muy duro para que tengan confianza en nosotros y seguir adelante, y que no se salgan con la suya los que nos quieren destruir a nosotros como panistas".



FOTOJET

SALUDA A SU APRECIABLE POBLACION Y
OFRECE EL REVELADO DE SUS ROLLOS
EL MISMO DIA EN UNA HORA

FOTOS
INSTANTANEAS
A COLOR EN
5 MINUTOS

ADEMAS:
-VENTADE ROLLOS
-PILAS
-CAMARAS
-AUDIOCASSETTES
-VIDEOCASSETTE

-CASSETTE DE 8mm PARA
VIDEO
-ALBUMS
-AMPLIACION
-PELICULA INSTANTANEA
-DISKETTE

HIDALGO No. 26 SAN JOSE ITURBIDE GTO.